



OCEAN SCIENCE & LOGISTIC

Rapport moral et financier

2022

Présenté à l'Assemblée Générale Annuelle du



Table des matières

Remerciements	3
Introduction	4
Synthèse des résultats financiers 2022 et rapport moral	5
Synthèse des actions menées en 2022	7

Remerciements

Comme chaque année, je tiens à remercier tous les membres de l'association pour leur participation et les différentes aides qu'ils nous ont apportés ainsi que les partenaires qui nous ont soutenus.

Je remercie donc :

- Les membres du bureau et bénévoles pour leur implication dans notre association (ci-joint la liste des membres du bureau ainsi que celle des adhérents).
- Les partenaires Etat-Département et privés pour leurs soutiens et financements :
 - Direction Générale des Territoires et de la Mer (DGTM),
 - Parc Amazonien Guyane (PAG),
 - La CTG,
- Les salariés, volontaires et bénévoles qui ont menés des missions sur les diverses actions au sein du projet « mo peyi prop' » (MPP), la mise en œuvre des aires marines éducatives (AME), du projet classe de mer, de la mise en place du club OSL Juniors.
- Ainsi que les associations partenaires.

La Présidente.

Introduction

Océan Sciences & Logistic (OSL) est une association guyanaise (Loi 1901), créée en 2010.

Objectifs de l'association :

Notre association œuvre pour la préservation de la biodiversité et l'éducation au développement durable à travers la promotion, la conservation et l'étude des milieux marins et fluviaux.

Elle réalise son objet par:

- Des actions d'éducation et de sensibilisation concernant la préservation de notre environnement et plus spécifiquement des milieux marins et fluviaux de la Guyane.
- L'organisation de missions scientifiques, et/ ou de découvertes à l'intention des scientifiques et du grand public.
- Le développement de ses propres programmes d'études des éléments recueillis lors des différentes actions menées sur les plages et sur les fleuves du département.

Au sein de ses activités, l'association porte une attention particulière à l'étude et la sensibilisation des enjeux liés à la pollution du milieu marin par les déchets plastiques. OSL a notamment coordonné les premières campagnes en mer « Expédition 7e Continent¹ » à l'origine de la révélation des « continents plastiques » au Grand Public

Ce bilan fait rapport des projets et actions menés ainsi que des orientations de notre association pour l'exercice 2022 et pour les années à venir.



¹ [Expéditions 7ème continent 2012 Pacifique Nord et 2014 Atlantique Nord - www.septiemecontinent.com](http://www.septiemecontinent.com)

Synthèse des résultats financiers 2022 et rapport moral

La volonté des administrateurs de l'association est de porter les politiques publiques en faisant le lien entre les études scientifiques, la législation et les missions de sensibilisation qui en découlent et le grand public. L'urgence climatique est aujourd'hui telle, que toutes les actions menées se veulent proches des besoins concrets des décideurs nationaux et locaux ainsi que des responsables d'établissements.

Pour cela, OSL œuvre et souhaite œuvrer sur du long terme, à une meilleure connaissance, de leur milieu de vie et des espaces marins et fluviaux, par les bénéficiaires de ses actions et plus généralement par tous les citoyens.

- Ainsi conformément à l'extrait des comptes détaillés, le bilan comptable 2022, présente un résultat déficitaire de 18 430 euros selon la plaquette de notre expert-comptable (document consultable à entériner en AG).

Ce résultat est assez ambivalent :

- Il est d'un côté suffisant, car il a permis de mettre en œuvre des actions d'animation, d'actions et de recherches spontanés et ponctuels. (solde de 14 535,56 euros en fin d'année 2022)
- Il est d'autre part mitigé, car il ne permet toutefois pas de se projeter et de pérenniser la charge salariale (2 salariées sur l'ensemble de l'année 2022) sur du moyen terme et du long terme. Cela n'assure pas non plus la prolongation et la mise en exécution de projets de plus grande envergure. (Manque de fond pérenne, type convention sur plusieurs années avec des organismes ou financeurs sensibilisés).

En effet la plupart des subventions allouées, le sont pour des projets circonscrits dans le temps, dont il serait pertinent au regard des bilans effectués, de reconduire les financements. Nous pensons notamment au projet « Mo Peyi Prop II », pour lequel nous avons sollicité des financements que nous tardons à obtenir.

Cela est dommage car le bilan de l'année 2022 sur la question des projets, met en lumière que certains ont eu des difficultés à se développer concrètement.

Cela a toutefois permis en parallèle d'orienter plus finement nos projets et de les murir sur toute l'année 2022. Nous avons alors eu l'occasion d'assister à des réunions inter-associatives et de rencontrer de potentiels collaborateurs techniques et financiers, auprès desquels nous avons trouvé des échos positifs quant à l'existence et la mise en œuvre des projets que nous souhaitons pérenniser.

En effet, que ce soit les actions de promotion et de sensibilisation ou encore les études menées et organisées sur les milieux marins, il s'avère important de les inscrire dans le temps. Et ce afin que cela puisse prendre sens et aboutir à de concrètes prises en considération de notre environnement par la majorité de la population et à des innovations techniques afin de réduire l'impact des déchets.

En ce sens, il nous paraît également important de soulever que ces prises de consciences ne peuvent avoir lieu sans un état des lieux des milieux marins en Guyane. Ce qui ne fait l'objet que de trop peu de diagnostics. Diagnostics pour lesquels notre association souhaite et peut également particulièrement œuvrer dans ses activités de recherche et d'obtention de données quantitatives et qualitatives.

Cette année trouve en parallèle des observations précédentes un bilan positif quant aux réponses que nous avons su donner aux différentes sollicitations dont l'association fait l'objet, car elle est davantage connue et reconnue aujourd'hui auprès des différents partenaires. La représentativité de l'association a pris une véritable ampleur, notamment à travers les productions vidéos des jeunes de l'extension OSL Junior. L'une d'elle ayant d'ailleurs été récompensée par le premier prix du festival « La toile des palmistes ».

Nous sommes de plus en plus sollicités lors :

- De la mise en place d'évènements inter-communaux, communaux,
- De projets scolaires (du premier au second degré),
- Afin d'animer des stands de prévention grands publics,
- Et de mener des actions d'éducatives et d'enseignements sur les milieux marins et fluviaux au sein de différents groupes scolaires.

Dans ce cadre nous avons également obtenu la reconnaissance au Pass culture, ce qui facilite davantage la visibilité et les mises en œuvre possible d'animation scolaire.

Or, pour que cela puisse continuer dans les meilleures conditions d'animation, d'encadrement et de recherche, l'équipe de bénévoles et d'adhérents nécessite l'existence de membres salariés sur du long terme. Nous sollicitons alors la reconduction plus régulière des financements pour les projets ayant permis de sensibiliser le public scolaire et les citoyens guyanais. Nous nous recentrons également sur les partenaires financiers locaux et les établissements privés afin de conserver nos postes salariés et de poursuivre nos actions et nos recherches. Nos projections sur l'année 2023, nous amène également à étudier de nouveaux fonds nationaux qui pourraient nous permettre de mettre en œuvre nos projets.

Synthèse des actions menées en 2022

L'année 2021 fut donc dédiée aux projets (détaillés dans notre bilan d'activités):

- Mo Peyi Prop' (MPP) : Projet de réduction des impacts des déchets sur la biodiversité marine de Guyane mené par l'association OSL dans le cadre de l'Appel à projet du Ministère de la Transition Écologique à l'échelle des Outre-Mer, cofinancé par la Collectivité Territoriale de Guyane, la Fondation de la Mer et le Parc Amazonien de Guyane.
- Les Aires Marines Educatives (AME) : Approche pédagogique du littoral et de sa protection.
- Les classes de Mer (CM) : Sorties permettant de découvrir la richesse et la diversité du milieu marin, de comprendre les enjeux autour de la biodiversité marine, de reconnecter les jeunes à la nature et leur territoire et d'encourager la prise d'initiatives par les élèves et leurs enseignants.
- Le club OSL Junior
- Des événements ponctuels (participation et animation), tels que :
 - La journée Mondiale de l'Eau, 22 mars 2022
 - Les semaines Européennes du Développement Durable (SEDD)
 - Le schéma Directionnel d'Aménagement et Gestion de l'Eau (SDAGE)
 - Le festival Aternayana, 3-4-5 juin 2022
 - La journée Mondiale des Océans, 8 juin 2022
 - La fête du Nautisme, 25 juin 2022
 - La fête de la Mer et des Littoraux, 9 juillet 2022
 - La semaine Européenne de Réduction des Déchets, 19 - 27 novembre 2022
 - Les Greendays, 10 et 18 novembre 2022
 - La fête de la Science, 12 – 20 novembre 2022